



スポーツ・八島つ子の秋

校長 石垣 永一



十月「神無月」に入りました。暦の上では「秋」、八島小学校においてもトンボが飛び交い、涼しい風が吹き抜ける等、秋の気配を感じる季節となりました。八島つ子は毎日元気よく登校し、楽しく学校生活を過ごしております。

さて、過日行いました体育発表会にむけてのPTA環境整備作業では、休日にも関わらず多くの保護者の皆様や八島つ子の皆さんに参加して頂き、素敵な環境を整えて頂きました。PTA環境整備委員長の伊豆味委員長はじめ委員の皆様、作業に参加された全ての保護者の皆様に厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。この度の作業内容は運動場内の草刈りがメイン作業でしたが、正門周辺のクバの葉落としや木々の剪定作業も行つてもらいました。その際、(株)龍生造園の伊良部様(六年柑菜さんの祖父、父)はじめ、従業員の皆様のお力添えも頂き、無事環境を整えることが出来ました。作業で使用した大型重機の提供など毎年(株)龍生造園の伊良部様には大変お世話になっております。この場をお借りして心より御礼申し上げると共に全ての保護者の皆様にもご報告します。八島つ子のためにありがとうございました。

さて、「秋」と言えばよく「読書の秋」「スポーツの秋」「収穫の秋」「勉

強の秋」等、様々な表現がありますが、八島小学校においても多くの「秋」の取組が計画されています。その内「スポーツの秋」では、十月十八日(土)に令和七年度体育発表会を開催します。子どもたちにとつては体育学習の成

果を発表し、思い出に残る体育発表会になることを、また保護者並びに地域の皆様方にとっても、子どもたちより沢山の元気を頂ける素敵なものとされる事を期待しております。当日は子どもたちを沢山激励して頂きたく思っております。ご来場を心よりお待ち申上げております。併せて「勉強の秋」として十月は「八島つ子家庭学習強化月間②」にも取り組みます。

十月「秋」、八島つ子にとつて実りある「八島つ子の秋」となるよう取り組んで参ります。

今後とも本校教育活動へのご理解とご協力を頂けますようお願い申し上げます。

学級役員認証式

9月10日(水)朝の時間

令和6年度2学期新学級役員認証式が行われました。

3年生以上の各学級の学級委員長さんと副委員長さんそれぞれ認証状が手渡されました。

認証状を受け取る新役員一人ひとりは、緊張の中にも、清々しい表情で、校長先生から「頑張って楽しい学級をつくってください」と激励の言葉をもらうと、引き締まった顔で返事をしていました。

5年わくわくサンゴ石垣



26日(金) 5・6校時 令和7年9月18日(木)

海の学習の一環として取り組んでいる5年生は、「わくわくサンゴ石垣島」の方々にサンゴ博士テストでは、「サンゴのかたい部分は、石か、ほねかどちら?」などの問題が出題され、どの子も興味深く取り組んでいました。身近な海について、改めて深く考え豊かな学びにつながる機会となりました。来月に実際に海へ行つて学習を深めます。

1年生 ふれあいサロン交流会



バケツ稻作



9月1日(月)3・4校時

1年生が、小川喜美江先生をお招きし、バケツ稻作の学習を行いました。稻の植え方を学んだ子ども達は、さっそくバケツに丁寧に植えていました。そして後日、たくさん頂いた稻は、学校の田んぼにも植えていました。子ども達は、田んぼに足を踏み入れた時の柔らかな土の感触を楽しみながら、がんばっていました。小川喜美江先生、ご指導ありがとうございました。

9月26日(金)3校時ランチルームにて第2回ふれあい交流会が行われました。天川自治公民館の皆様や社会福祉協議会の皆様をお招きし、1年生と交流することができました。

学級児童それぞれが役割を分担して、司会や進行を行い、自分達の力で交流会の運営をすることができ、一年生の成長も感じられました。

お年寄りの方々から、「けん玉」や「かるた遊び」などの技や知恵を学び、交流を深め、技が決まった時には、いい笑顔で、「やったあ!」と大喜び。楽しいひと時を過ごしていました。

天川自治公民館の皆様、事前の準備等ご協力ありがとうございました。



1日（水）「石垣市立小中教職員研修会」午前授業（給食・清掃後下校）

*家庭学習強化月間

スタート～31日

2日（木）委員会

3日（金）教育実習生（田島さん）～31日 スクールカウンセラー来校

8日（水）算数フェスティバル

9日（木）スクールカウンセラー来校

13日（月）スポーツの日（公休日）

15日（水）体育発表会リハーサル

17日（金）体育発表会前日準備

18日（土）体育発表会

20日（月）振替休日

22日（水）二中職場体験～24日

23日（木）人権の花植え付け式
スクールカウンセラー来校

24日（金）ふれあいサロン交流会（4年）

29日（水）読書月間オーブニング集会

PTA 広報車パトロール・朝の立哨指導開始

8月の夏休み期間からPTA校外生徒指導委員会の主な活動の一環として、広報車を活用して、午後6時5分～7時15分（夏期時間）までの30分間校区内パトロールを実施しております。パトロール開始は6年生から始まり、輪番制で下学年へとパトロールを行う計画です。この活動には、子供達が事件・事故に遭わないよう早めの帰宅を促し、パトロールを通して安全・安心なまちづくりをめざし、犯罪や事故防止の環境を醸成すると共に、防犯意識を高めていく目的があります。尚、10月からは、児童の登校時における交通安全立哨指導のご協力もお願ひする予定となっています。併せてご協力をお願ひいたします。



（株）龍生造園様、保護者の皆様、学校職員等で、体育発表会に向けて運動場の除草、クワディーサーの枝打ち、正門付近の生い茂った除草作業を行いました。環境整備委員長の伊豆味喜春さんには、事前に作業内容を確認してもらうなど、環境主任・崎山教諭と連携をとりながら進めることができました。龍生造園さんは、社長さんをはじめスタッフさんや大型重機の応援をいただき、手際よく効率的に作業を進めてもらいました。整備された校庭で子ども達が力いっぱい運動会に向けて練習することができるようになりました。ご協力、誠にありがとうございました。＊正直に言いますと、作業に集中しまって写真を撮り忘れました。様子を伝えるため、昨年度の写真を使わせていただいています。



美化作業に感謝！

9月21日（日）午前8時～11時30分 体育発表会に向けてPTA環境美化作業が行われました。

（株）龍生造園様、保護者の皆様、学校職員等で、体育発表会に向けて運動場の除草、クワディーサーの枝打ち、正門付近の生い茂った除草作業を行いました。環境主任・崎山教諭と連携をとりながら進め

ることができました。3年生が社会科見学で、地域にある砂川かまぼこ店に見学に行ってきました。

工場施設では、砂川社長さんに、かまぼこの種類や苦労、喜びなどについて色々と質問していました。午前2時から起きて、かまぼこを作っていると聞いて、子ども達はとても驚いていました。単元「働く人とわたりたちの暮らし」の学習のめあてに迫ることができました。

また、作りたてのかまぼこを食べさせてもらい、「あちこーこーのかまぼこはやっぱり美味しいね」と子どもたちは喜んで頬張っていました。帰りには、たくさんのかまぼこをお土産にいただきました。子ども達は、工場見学を通して、地域への誇りと愛情を更に高めたことだと思います。

砂川かまぼこの皆様、お忙しいところ見学を受け入れていただき、誠にありがとうございました。

4年生が社会福祉協議会の方々をお招きし、「福祉講話」を行いました。講話を通して、体の不自由な方々や高齢者の方々などが、日常生活の中でのような困難に直面されているのかを知ることができました。また、子ども達が、「自分たちにできることは何か」を真剣に考える機会となりました。

4年生 福祉講話

9月26日（金）3校時にて4年生が、社会福祉協議会の方々をお招きし、「福祉講話」を行いました。

講話を通して、体の不自由な方々や高齢者の方々などが、日常生活の中でのような困難に直面されているのかを知ることができました。また、子ども達が、「自分たちにできることは何か」を真剣に考える機会となりました。

来月には、「車いす体験」を実施する計画です。社会福祉協議会の皆様、ご協力ありがとうございました。



図書館から、「絵本バック」の寄贈をお願いをしたところ、たくさんの方々の寄贈がありました。中には、素敵な手作りの絵本バックもあり、皆様からの温かいご支援に心より感謝いたします。子ども達が、より楽しく図書館を利用する環境が整いました。大切に活用させていただき、ありがとうございました。